

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 reales al mes.
En los demás puntos. 20 id. trimestre.
Fuera de España. 60 id. id.
Numeros sueltos, 4 cuartos.

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficinas de la Redaccion y Administracion, Mayor. 8, entresuelo.
Todas las reclamaciones y correspondencia al Director y Administrador D. Rafael Sevilla

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

BARATO

CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.

PARA SEMANA SANTA.

Merino todo lana, desde 6 rs.
Lanas negras, desde 4 rs.
Velos-mantilla, á 4 y 1/2 rs.
Idem imitacion Chantilli, desde 5 rs.
Pañuelos seda, desde 3 rs.
Las últimas novedades en telas de seda y de lana para adorno, cuadros escoceses, rayas y liso colores preciosos.
Mantillas blanda baratísimas.
Gros y Faill todo seda y negro permanente, desde 24 hasta 40 rs.
Pañuelos merino grandes, desde 18 rs.
Idem lana negros, desde 12 rs.
Chales negros, desde 40 rs.
Lanas lisas, brochadas y cuadros, desde 3 reales.

Géneros baratos.

Percalles á real y medio, clase buena.
Cretonas clase superior para camisas y vestidos, á 2 rs.
Cortinas croixé, desde 6 pesetas.
Pañuelos hilo blancos, desde 1 real y medio.
Percalles lisos para adorno, á 2 rs.
Piezas Llagostera, á 30 rs.
Telas de pantalon desde real y medio.
Cotonet moreno desde real de vellon.
Idem blanco, desde real y medio.
Pañuelos percal, desde real.
Tiras y entredoses bordados, visillos, telas para muebles, corsés, telas de colchon, refajos monoveros y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

GRAN BARATO.

SAN NICOLAS, FRENTE Á LAS FUENTES.

IMPORTANTE A LOS CABALLEROS.

Se han recibido en este establecimiento grandes surtidos de géneros para trajes de caballeros y niños, todo á precios baratísimos, pues vendemos á 9 rs. ricas lanas en abundantes dibujos.

A 10 rs. un abundante surtido en preciosos dibujos y clase muy buena.

A 40 rs. trajes completos de 14 palmos, variedad de dibujos y gustos, á propósito para esta estacion.

A 44 rs. trajes completos tambien de 14 palmos clase superior.

A 48 rs. traje de lo mas nuevo que se conoce, asi en gusto como en calidad.

A 52 rs. traje, un variado surtido, gusto que recomiendan los figurines.

A 56 rs. trajes lana pura en gustos, menuditos, alta novedad.

A 64 y 70 rs. trajes lo mas selecto y escogido, así en gusto como en calidad.

A 20 y 24 rs. ricas vicuñas y tricots, de lo mas superior que se conoce.

Córtes de pantalon, tenemos desde 20 reales hasta los mas superiores de estambre, que vendemos á 28 y 30 rs. córte.

En elasticotines tenemos de todos precios.

LA UNION DEMOCRATICA.

Viernes 8 de Abril de 1881.

NECESIDADES DE ALICANTIL.

No siempre hemos de estar sumidos en la miseria por el abandono. Tiempos vendrán en que despertado el entusiasmo de los pueblos y sacudiendo su inercia, se emprendan obras de regeneracion que con este

nuevo carácter tienen el de engrandecimiento. Las últimas reuniones de la sociedad económica de Amigos del Pais, sirvieron para poner de manifiesto algunos de los muchos males que á esta poblacion aquejan, y, si se considera la elevacion de las tarifas de los ferro-carriles, las muchas obras de utilidad pública que faltan emprender, así como el ramo de instruccion y beneficencia que necesitan preferente atencion por parte de los que quieran labrar nuestra ventura, se tendrá que no serán siempre cosas baladíes propagar la necesidad de las reformas morales y materiales que un pueblo necesita.

Antes bien, es primordial fijar bien los hechos y llamar la atencion de los pueblos y corporaciones oficiales, hacia lo que cabe remediar. Si todos callamos y la política se sobrepone á proyectos utilísimos, sucederá una cosa bien parecida al suicidio, que no se priva únicamente uno de la existencia de un modo, sino que hay miles para la destruccion y la muerte.

Lo hemos dicho; las tarifas de transporte de nuestros ferro-carriles necesitan modificaciones importantes, para que las mercancías vengán á nuestros puertos y el comercio no debe desesperar, ni la junta de Agricultura, Industria y Comercio dejar de gestionar lo que á todos los alicantinos interesa.

Campo nos queda á los que un día y otro nos ocupamos de la política, con señalar sus consecuencias y deplorar apostasias. Campo hay asimismo donde moverse si queremos señalar los males que á la ciudad afligen en estos como en pasados tiempos.

No todo lo antiguo es bueno. Librenos Dios de suponer que en 1834, por ejemplo, estábamos mejor que hoy, porque hayan trascurrido unos cuantos años. El progreso se cumple necesariamente y es innegable que el aspecto de nuestras calles y plazas lo denotan bien á las claras, sin necesidad de recurrir á otros testimonios. Perfectamente explicado por ilustres hijos de Alicante las necesidades que se sienten, ¿es justo contentarnos con el lamento? No es justo.

Hé aquí la respuesta que darán de consumo todos los que se paren á reflexionar.

Cúmplenos, pues, escójitar los medios para que el lamento y la debilidad se conviertan en canto de alegría, actividad y enérgica accion.

Contemplad esas enhiestas montañas; mirad las escarpadas cordilleras de los Pirineos ó estasiaos ante las inmensas moles de granito que se amontonan como para escañar el cielo; pues bien, el hombre, sér superior y por lo tanto inteligente y libre en sus determinaciones, emprende obras gigantescas y horada esas montañas y nace el túnel ó dos mares se confunden y el Istmo de Suez se abre á la navegacion y el génio del hombre se sobrepone y triunfa de la dureza de las rocas.

No hay que aconsejar aquí tan gigantescos esfuerzos. Afortunadamente la fecundidad de nuestro suelo, lo apacible del clima que disfrutamos, y hasta la posicion topográfica de nuestro suelo, son dones con que

la naturaleza, siempre pródiga, plugo doctarnos para envidia de los que no ven el sol, ó cuando lo ven y recorriéndose como el telon de un teatro lanza una neblina que dá á todos los objetos triste y melancólica sombra.

Aprovechemos los dones naturales y habremos conseguido nuestro objeto.

¿Qué necesitan nuestros campos, agua? Pues alicantinos, union en comun aspiracion y que ese elemento vitalísimo bañe los secos terrenos, para que brote dorada espiga.

¿Qué necesita nuestro comercio para desarrollarse, libertad? Pues alicantinos, procurad romper las trabas que le oprimen, que así conseguireis mayor suma de bienestar y grandeza.

¿Qué necesitamos, instruccion? Pues alicantinos, propaguemos y pidamos para los maestros respeto, consideracion y emolumentos ú honorarios suficientes.

Ni esto es tan difícil como horadar montañas, ni aunque lo fuera, debiéramos desalentarnos.

Nos callunian y no nos conocen los que suponen que en el calor de la polémica por causa política nos olvidamos del pueblo que nos vió nacer.

La ruda campaña que hacemos á ciertas escuelas políticas, tiene justamente por origen el considerar que con el egoismo que ellos revelan, no se puede conseguir que los pueblos se regeneren al ilustrarse, al crecer, al levantarse. Pero únense, como hemos dicho antes, los esfuerzos individuales, fúndense en el crisol del patriotismo nobilísimas aspiraciones, y no tememos engañarnos; los resultados mas lisonjeros no tardarán en tocarse.

UN MONUMENTO, A PRIM.

El ayuntamiento de Barcelona ha acordado elevar en una de las plazas de su ciudad inclita un monumento á Prim.

El ayuntamiento de Barcelona merece bien de la patria; que bien de la patria merecen los que, agradecidos, perpetúan en mármoles y en bronce las hazañas de los héroes cuyos hechos han ornado de laureles el pabellon inmarcesible de España.

Prim vive en la memoria de los españoles todos; vive en la memoria de Europa, como vive en la memoria del mundo, y vivirá eternamente en los anales de la Historia, ocupando en ella una gloriosa é imperecedera página.

Prim soldado, fué un héroe; Prim capitan, fué un bravo; Prim en las armas, fué un valiente; en la patria un patriota, en la desgracia un hermano; en la prosperidad un amigo; desde sus primeros pasos en la milicia coronó su frente con el laurel del triunfo, nos ilustró en Oriente, mantuvo con honor nuestro nombre en Méjico, grabóle con el cincel de la gloria en Africa, nos hizo temer y respetar en Francia, aniquilando con su sabia política el vuelo ráudo del águila imperial, que se cernia codiciosamente sobre toda la estension del territorio latino, se levantó indignado contra la tiranía, arrojó el guante al despotismo, llevó nuestro pueblo á la emancipacion, al triunfo, á la autonomia, á la revolucion, y en la revolucion le dió franquicias, le dió derechos, le dió vida, porque le dió libertad.

El plomo asesino cortó la arteria latente del leon descuidado y generoso. La sangre del héroe regó la tierra de la patria y saltó al rostro de los tiranos.

Nosotros perdimos un amigo entrañable y cariñoso, nuestro partido un jefe de singular valía, la democracia un adalid esforzado, la patria uno de sus mas preclaros hijos.

Prim murió y Prim vivirá eternamente, porque Prim es el nombre que sintetiza la regeneración, la libertad de España.

Bien por Barcelona que eleva un monumento al que le alzó imperecedero con su existencia, con su valor y con sus hazañas á la patria y á la libertad.

(De La Prensa Moderna.)

SALVAD A TARIFA.

El Demócrata recuerda una famosa frase de un general insigne, el general Prim.

Su noble carácter no se avenía con situaciones incoloras, ni trabajos de zapa; y arrostrando en una noche memorable toda la responsabilidad de una iniciativa atrevidísima, gritó con enérgico y elocuentísimo acento:

«Radicales, á defenderse.»

Los fusionistas no tienen, á lo que parece, un general Prim.

Si lo tuvieran, aunque en menos graves circunstancias, la paráfrasis de aquella varonil exhortación no sería inoportuna.

El Cronista ha concretado ya definitivamente los términos de la oposición conservadora.

Nada ha conseguido el Gobierno con su actitud prudente, con sus condescendencias, con sus escrúpulos, con sus perplejidades, con su injustificable inacción.

Su conducta (que por una obcecación muy característica de la humana flaqueza, creará el gobierno angelical) es anatematizada, sin embargo, en todos los tonos y bajo todos los mas variados aspectos, por la prensa conservadora.

Hé ahí, sino, al *Estandarte*, al *Cronista*, á *La Integridad*, resueltamente lanzados como dice *El Correo*, en el camino del retraimiento.

«No seremos nosotros cómplices de semejante burla,» ha exclamado briosamente uno de estos colegas, aludiendo á la presentación de los presupuestos

¿Y qué contesta á todos estos ataques el Gabinete Sagasta?

¿Qué actitud previsor se apresura á tomar enfrente de las atrevidas maniobras conservadoras?

A nuestro juicio, sería desatender las mas vulgares prescripciones estratégicas, no acomodar los propios movimientos á los movimientos del adversario, no buscar apoyos, no afianzar salvadoras alianzas.

¿Y con qué apoyo, con qué alianza salvadora este Gobierno sería invencible?

La opinion es unánime.

Con la alianza de la libertad.

Con la alianza del país.

Sin la libertad, este Gobierno no significa nada.

Pues los términos de esa alianza están bien claramente definidos en un código notable: en la Constitución de 1869.

Dadnos, fusionistas, esa Constitución ansiada.

Reflexionad que vuestro prestigio y vuestro porvenir están seriamente interesados en éstos que bien pudiéramos llamar *tiempos difíciles* de la libertad y de la monarquía. Y si hay entre vosotros algunos, amigos entrañables, compañeros queridos, que no puedan soportar sin rubor ó sufrimiento el sol esplendoroso de una libertad mal comprendida ó tibiamente amada; si hay entre vosotros algunos que sean hasta involuntariamente un obstáculo para la adopción de la política de la revolución de Setiembre, evocad la historia caballerisca española; consultad alguna página de sublime recordación, y no regateéis á esas mismas instituciones, de quienes presumis ser tan nobles paladines, aquél heroico tributo de abnegación monárquica que inmortalizó á Guzman el Bueno.

Gobernad con la libertad; gobernad con el pueblo; enalteced y protegéd al pueblo, y no vacileis en el sacrificio de algunos muchos ó pocos de entre vosotros.

Arrojad, arrojad aquel cuchillo épico, y que muera ese hijo, de los apetitos mundanos y de las mezquinas codicias; que muera ese afán de poder estéril, de poder infecundo.

Alzad, alzad la Constitución de 1869; sacudid algunas vacías y lácias carteras de manos cansadas ó apáticas, y salvad al país.

Salvad la libertad.

Salvad á Tarifa.

CARTA DE MADRID.

Tres cuestiones de trascendencia han ocupado la atención de los hombres políticos en la semana que acaba de transcurrir; la inercia de la situación, que cada día va haciéndose mas tristemente patente; la actitud cada vez mas reaccionaria de Castelar y los últimos artículos de

El Globo contra la democracia-progresista; y por fin, la actitud intransigente y revolucionaria que se atribuye á Ruiz Zorrilla, actitud de la que pretenden sacar partido los enemigos de la democracia, con objeto de presentar al ilustre patricio enfrente de Martos y de cuantos quieren en estos momentos acudir á los comicios. Diré algunas palabras sobre cada uno de estos asuntos.

La inercia del gobierno asombra. Según todos los datos así pasaremos hasta que se reúnan á fin de año las nuevas Cortes. Dos fuerzas trabajan al ministerio; una reaccionaria y otra liberal. La primera no ha podido aun destruir á la segunda, pero ha logrado paralizarla, lo que no es poco. Este gobierno debía serlo de reparación, de justicia, de verdadero orden; no ha tenido más reparaciones que para la prensa y los catedráticos destituidos, y despues se ha sentado pacífica y tranquilamente, como si nada le quedara ya que hacer, ó como si en estas dos empresas hubiera gastado todo el vigor liberal que traía. Muchos no aciertan á darse cuenta de cómo los constitucionales, tan numerosos, aceptan el yugo de los centralistas, tan escasos, y cómo no rompen con ellos, una vez que les estorban, les embarazan y les desacreditan. Pronto, por el camino que van las cosas, van á tener que cambiar. Un ministerio incoloro é insipido no basta al país.

No basta no hacer el mal; es preciso deshacer el mucho, el extraordinario que los canovistas hicieron, y hacer el bien que en la oposición prometieron los constitucionales. Sagasta se encuentra en grave apuro. Enfrente de si tiene unos enemigos implacables, exagerados, ardientes: los conservadores; detrás, una oposición tranquila, serena, relativamente benévola y relativamente esperanzada: la democracia. Se encuentra á punto de perder esta última por su tibieza y debilidad. Los centralistas son los menos y parecen los más: entraron como protegidos y se han trocado en tutores, vinieron á ayudar y no hacen mas que embarazar. O los constitucionales se resignan á una agonía lenta y triste, ó hacen un supremo esfuerzo y los alejan de sí. Un ministerio constitucional puro, que dé pruebas de iniciativa liberal, es lo único que puede hacer que la benevolencia democrática continúe. El centralismo en el poder no sería más que un canovismo decrepito y enfermizo, perdido para el bien é imposibilitado hasta cierto punto, nada mas que hasta cierto punto, de hacer daño por su propia caducidad y desmayo de fuerzas.

La carta de Castelar á Girardin es una prueba mas de la desconfianza con que la democracia entera mira al antiguo intransigente propagador del federalismo. La sustancia de ella es que Sagasta obra de una manera tan liberal que mas no puede pedirsele; que la ley electoral francesa es inferior á la española, y que somos más libres que ningun otro país del mundo. Aunque no fuera mas que teniendo en cuenta el abismo de la forma de gobierno, que separa á los republicanos de los constitucionales monárquicos, y que imposibilitará siempre á estos satisfacer ciertas exigencias de los tiempos modernos, debería el ex-tribuno hablar otro lenguaje. Como abandonó la idea democrática de la separación de la Iglesia y del Estado; ha abandonado ya la defensa del sufragio universal, que practican los republicanos franceses? ¿Con qué nada tenemos que envidiar á los pueblos más libres de la tierra, cuando no tenemos ni matrimonio civil, ni jurado, ni servicio militar obligatorio á todas las clases, ni nada casi de lo que tienen esos pueblos libres? Angustia la falta de memoria que se apodera de los hombres mas eminentes, cuando de caída en caída se precipitan en los abismos de toda reacción. Podrán engañarse los que dicen que Castelar, arrestrado por su singular misticismo artístico-religioso vendrá á vestir con el tiempo el sayal de la penitencia en cualquier convento; pero ¿se equivocarán los que dicen que bien puede ser que aspire á ser ministro dentro de un gobierno monárquico? Reparado: cada nueva declaración política que hace, es más reaccionaria, más impopular y más doctrinaria que las anteriores.

De las ideas democráticas ¿le queda alguna? Los monárquicos no pueden perder la esperanza ¿Quién sabe si ese tercer partido que no llegó á nacer, esperará un hombre ilustre que le saque de la nada, y habrá tres grandes jefes de los partidos monárquicos, Cánovas, Sagasta y Castelar! ¡Ah! si esto sucediera ¡cuánto más valdría que el magnífico sol del génio que este hombre lleva en su frente, no luciese ya mas que en la vida privada, en la del arte, en la de la ciencia, en todas partes, menos en la política! La carta á Girardin es un epitafio. ¡Bajo ella yace uno que fué republicano! ¡Lloremos como lloraron á Lamartine los del tiempo de Napoleón III.

Dada la actitud de su jefe, no es extraño que *El Globo* se dedique con preferencia á herir á los demócratas-progresistas. Su último artículo comentando la actitud de Ruiz Zorrilla, tiene

por fin lanzar á aquellos al retraimiento, con objeto de tocar los posibilistas á más distritos, según *El Liberal*.

Es mucho este empeño de los partidarios de Castelar, de no dejar á sol ni asombra á los que militan bajo la bandera de Zorrilla y Martos. *El Globo* quiere saber que piensan hacer en las elecciones los amigos de Martos, una vez que Ruiz Zorrilla ha declarado francamente que no piensa venir á España, que la situación en nada ha cambiado hasta hoy con el advenimiento de Sagasta y que las cosas están como estaban antes del 8 de Febrero. La pregunta se comprende perfectamente, viniendo del periódico que viene. Como el posibilismo no es un partido, juzga *El Globo* que los demás tampoco lo son. El posibilismo es la agrupación de unas pocas docenas de hombres repartidos por Madrid y provincias, que quieren lo que quiere otro hombre y que dejan de querer lo que deja de querer este.

Todo partido tiene un determinado número de principios fijos, constantes, los cuales nadie mutila ni destruye cada tercer mes, y una línea de conducta en consonancia con ellos. Los posibilistas van restando principios á medida que Castelar los resta, y un día y otro se pegan á sus nuevos caprichos y á sus nuevas veleidades reaccionarias. En la democracia-progresista no sucede esto; hay principios y hombres y los segundos siempre están debajo de los primeros. Un jefe tiene tales ideas y las somete lealmente á los suyos. Si el partido las cree convenientes, sigue al jefe; si cree lo contrario, el jefe sigue al partido. Entre los demócratas-progresistas no existen Papados, ni infalibilidades, ni sumos sacerdotes de la ley. Y esto explica perfectamente la actitud de Ruiz Zorrilla, que cree no debería irse á las elecciones, y la de Martos que cree lo contrario. El partido entre estas dos tendencias acepta la última, y Zorrilla contesta: «Me someto,» como decía en otro tiempo á los suyos Espartero: «Cúmplase la voluntad nacional.» Na hay, pues, *sometimientos á voluntades ajenas*, ni nada de lo que dice *El Globo*. Zorrilla tendrá sus ideas, pero sabe que para ser el primero en un partido se necesita ser el último en ocasiones. Castelar dice: «El posibilismo soy yo,» y el posibilismo no es nada, porque lo que funda en una voluntad tornadiza, cualquier lijera marejada política lo echa por tierra.

Andrés Sánchez del Real.

Nos alegramos que la Excm. Diputación provincial haya acordado por unanimidad premiar en cierto modo los relevantes servicios que al partido constitucional en primer término, y al progreso en general, viene prestando el queridísimo amigo nuestro D. Nicasio Camilo Jover, director de *El Constitucional*.

Nuestro distinguido amigo sabe cuanto nos alegramos con sus satisfacciones, porque son nuestras todas aquellas que sienten los que nos houran con su amistad, y en tal concepto, su nombramiento de Oficial encargado de la contabilidad en el Gobierno civil, nos satisface tanto como al interesado.

Reciba el Sr. Jover nuestra cordial enhorabuena y la corporación oficial por el tacto con que ha procedido en la ocasión presente.

Sabemos que ayer se personó en el despacho del Sr. Jefe económico de la provincia, una comisión compuesta de varios individuos que en diferentes ocasiones han demostrado su aptitud en el desempeño del cargo de delegados de la Administración Económica cerca de los Ayuntamientos que tenían débitos con la Hacienda.

El objeto de los manifestantes no era otro, según hemos podido entender, que exponer respetuosamente al Sr. Jefe económico la conveniencia de dictar una disposición por la cual estuviesen á cubierto de las contingencias que pudieran sobrevenirles al ser nombrados comisionados de la Administración Económica y que los pueblos deudores se negasen á abonarles sus dietas.

El Sr. D. Angel Gonzalez de la Peña oyó con suma muestra de benevolencia á la comisión, asegurándola que tenía conocimiento de lo que está pasando con los Ayuntamientos, y que en el caso de ser nombrados comisionados fijos en los 14 distritos judiciales para normalizar este servicio les serían abonadas todas las dietas, pues la Tesorería no admitirá cantidad alguna sin estar cubiertas estas obligaciones.

También suplicáramos al jefe económico resolviese los expedientes incoados contra los Ayuntamientos de Torremanzanas, Jávea y otros por falta de pago de las dietas al comisionado. Sería un acto de justicia.

La prensa anunció hace algunos dias la probabilidad de que el gobierno otorgase un indulto por delitos electorales.

Aplaudiendo la generosa intención inspiradora de esta medida, hemos indicado el efecto contraproducente que podría ocasionar hallándonos en vísperas de elecciones, porque una indulgencia, una remisión otorgada en esta época a los que han delinquido cometiendo abusos electorales, fácil sería que la gente vulgar y la que zurce y arregla elecciones la considerase como una excitación a cometer otros nuevos en la seguridad de alcanzar perdón igual.

Esta circunstancia por sí sola, aparte del agravio que con dicha medida vendría a inferirse a la mejora de nuestras costumbres políticas, juzgáramos no debían olvidarse al tratar del indulto en cuestión.

Cartas que recibimos de diversos puntos de la Península, en los que hay causas pendientes a instancia de parte por abusos electorales, abundan en nuestras ideas, pintando con los colores de la realidad lo que en las pequeñas localidades significaría aquella medida.

Hay, por ejemplo, un pueblo cuyo alcalde para ganar las elecciones últimas consiguió en cinco días que diese orden para trasladar la capitalidad del distrito a otro punto, y para evitar se consumase esta medida se mandó derribar sin expediente previo la casa-ayuntamiento de construcción reciente. No contento con esto, anuló por sí la constitución de la mesa definitiva, designó otra nueva, y en este camino no se detuvo hasta ganar las elecciones.

A consecuencia de estos hechos, tres causas penden contra este alcalde a instancia de parte, por virtud de las cuales está en suspenso de sus funciones.

La prensa ministerial habla con elogio de la carta del Sr. Castelar a Mr. Girardin; la conservadora casi con elogio.

El *Estandarte* pide el siguiente favor al jefe posibilista:

«Y en cuanto al Sr. Castelar, háganos el favor, cuando escriba otra vez a M. Girardin, aunque sea en el seno de la confianza, de decirle si es entrar en un periodo de libertades prácticas y tangibles lo que con dichas corporaciones (las municipales y provinciales) se está haciendo; si es un periodo de libertad para todos, el que se abrió el 9 de Febrero y que permite desterrar con frívolos pretextos al vice-presidente de la diputación de Toledo; si cabe mayor tiranía que la que el gobierno actual está desplegando por medio de sus mandarines en las provincias...»

En tanto que contesta el Sr. Castelar, es bueno que conste que el mismo diario canovista dice lo siguiente:

«Por lo que a nosotros (los conservadores) se refiere, no tenemos, a la verdad, motivos para enfadarnos con el ilustre orador. El Sr. Castelar reconoce los grandes servicios prestados al país por el partido conservador; propone la ley electoral, obra nuestra, como un modelo a los republicanos franceses, y confiesa que en punto a libertad nos hallamos a igual ó mayor altura que en el resto de Europa.»

La prensa democrática no necesita emitir su opinión acerca de este asunto.

Nos basta con saber la de nuestros enemigos.

En una carta que recibimos de Andorra, nos comunican los siguientes detalles:

«El sitio sigue con todo rigor. El batallón de Luchana ha enviado una compañía a Civi, otra a Agurell, pueblo de ocho ó nueve casas, y otra a la Farga de Moles, pueblo compuesto por dos casas y un molino. La guardia civil se ha distribuido por otros varios pueblecitos. Los andorranos cogidos en territorio español son sometidos a prisión. El día 29 fué preso un médico y puesto en libertad bajo fianza.

Los andorranos, antes de ser sitiados, asegu-

aban que podían resistir el sitio por dos ó tres meses sin economizar viveres, y que se proponían conservar el mayor orden, aunque sin abandonar por eso sus pretensiones. Han destinado *doce hombres armados*, casi medio ejército, para que vayan de parroquia en parroquia socorriendo a los necesitados y asegurando la tranquilidad del país.»

Quando regrese el señor ministro de Fomento llevará a la firma del rey el decreto creando las nuevas cátedras en la Universidad Central.

La matrícula se abrirá para el curso próximo, y estas asignaturas, independientes del cuadro general de enseñanza, no serán necesarias para conseguir los títulos académicos. Su aprobación establecerá en el expediente de los alumnos una buena nota, que se les tendrá presente cuando acudan a oposiciones.

Las asignaturas que se explicarán son: Filosofía de la historia, Ampliación de la disciplina eclesiástica, Derecho privado y otras.

Con estas cátedras no se grava en lo mas mínimo el presupuesto: pues los Sres. Castelar, Montero Rios, Moret y Figuerola, no cobrarán nuevo sueldo al volver a la Universidad.

En los centros oficiales se recibieron anteayer los siguientes telegramas.

Sevilla 6 (11 m.)—El río Guadalquivir sostiene su nivel del día anterior. La pertinaz lluvia de la noche ha aumentado la inundación de las calles, llegando esta a la Plaza Nueva.

Las filtraciones son muchas, y el nivel del río está sobre el de algunos barrios a 4 ó 5 metros, habiendo subido el barómetro 4 milímetros.

Ha salido el señor ministro de Fomento acompañado del gobernador a recorrer el extenso barrio de la Alameda de Hércules, que se encuentra inundada, y con 2 ó 3 metros de agua en algunos puntos.

Huelva 5 (9,11 n.)—El gobernador ha regresado de la expedición a Villalba, acompañado del ingeniero. Ha llegado al sitio de la interrupción de la vía, donde hay desprendimientos sobre la línea en una extensión de mas de 400 metros. Dada la naturaleza del terreno y la insistencia del temporal, se temen mayores averías.

Segun informes del citado ingeniero, no podrá restablecerse la línea en quince días, a pesar del material y trabajadores tiene dispuesto la compañía, pues nada pueden hacer a causa de las continuas lluvias.

La correspondencia que se conducía por la carretera no se sabe dónde está, faltando las expediciones de los días 2, 3 y 4.

Córdoba 6 (10,25 m.)—En vista de las noticias que me comuniquen sobre el estado de la vía férrea de Córdoba a Málaga y de varias carreteras salgo a recorrerlas en el tren correo de hoy a fin de adoptar con conocimiento de causa las disposiciones convenientes para asegurar las comunicaciones y evitar desgracias.

GACETILLAS.

Antiguo y acreditado establecimiento.—Conocido es el de los Sres. Sanchez hermanos, hoy del sucesor D. Serafin Sanchez, sito en la calle de la Princesa núm. 19, punto el mas céntrico de la capital y con numerosísima parroquia.

En el mismo acaba de recibir un completo y variado surtido de los géneros que forman el comercio de tan acreditada casa, a saber: salchichones legítimos de Vich, Arlés-Génova y Gijón, ricas y finas sobrasadas de Mallorca y Tárben, longanizas extremeñas y salchichones de todas clases y una infinidad de los tan celebra-

dos embutidos de lomo y lenguado a la italiana ó sean los embutidos mas naturales y ricos que hasta el día se conocen, ricos quesos de bola Gruyere, Cheste mahonés y otros; mantecas finas de Holanda y Flandes, licores y vinos generosos; ricas pastas para sopa a la italiana; chocolates de Lopez, Colonial, Nacional, Española y otras marcas; infinidad de jamones extremeños, avileses, masidanos, vercianos, manchegos, asturianos y del país; esquisitas conservas de tomates, pimientos, pescados y otras varias y un riquísimo garbanzo, que aun con ser tan malas las aguas que surten al vecindario, bastan muy pocas horas para su cocura, siendo sus precios 40, 48, 56, 62, 68 y 72 rs. arroba; tambien hay los llamados padres.

No es esto un reclamo, visite el público este establecimiento y se convencerá de la verdad de lo que decimos.

Princesa, 19.—LOS CHORICEROS.

Modista francesa.—Plaza de Isabel II, 9, segundo.

Mesdames Pallás y compañía tienen el honor de avisar al público que acaban de abrir un taller de modas, donde las señoras podrán servirse de cuanto deseen, así como de ropa blanca y en especialidad en trajes para niños y camisas para caballeros; todo perfectamente concluido segun los adelantos de la moda del día.

AVISO.—Los diarios de modas de Paris son a la disposición de las señoras.

Patatas.—Cristobal Perez, situado en la Plaza Mercado, las vende de superior calidad para simiente, a 22 reales los 50 kilos.

Consulta médica-dosimétrica.—A cargo de D. Jaime Garau.

Se ha trasladado calle de Labradores, 25, segundo derecha. Horas de 11 a 1.

GARCÍA B. REYNER.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 3.

Especialidad en chocolates elaborados a brazo sin mezcla alguna ni adulteración, lo que hace que cada día sea mayor el pedido para la capital y provincia.

Precios: desde 5 a 10 reales libra.

Café, molido a la vista del consumidor, de riquísimo aroma y como todo lo de esta casa, sin ninguna adulteración. Su precio, 7 rs. libra.

Thé, desde 12 a 30 rs. libra, muy superiores. Además hay un completo y variado surtido de azúcares, manteca, quesos, galletas, etc., etc. Recomendados y garantidos los muy riquísimos chocolates.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 3.

LONJA DE ULTRAMARINOS

DE

JOSE CARRATALA,

San Fernando, 6.

Este establecimiento acaba de abrirse al público y tiene un variado y completo surtido de cuantos artículos constituyen su comercio.

El consumidor encontrará los ricos quesos de Holanda, Gruyé, Mahones, Cheste, Mantecas finas de Holanda, conservas de todas clases, arroces y garbanzos de todos precios, vinos y licores de las mejores fábricas del Reino y Extranjero, azúcares, té, cafés é infinidad de artículos que seria prolijo enumerar.

San Fernando, 6.

Imprenta de Costa y Mira.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ

EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots, Chaviots, Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se deseen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, a medida de americana, a la Inglesa, última novedad en dibujos y confección segun marcan los Figurines, se venderán a 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 500 rs. uno; y si hay quien haga la competencia a esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno pueden pasar con anticipación a elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas.

Además, tambien hay un completísimo surtido de Chalinas, cuellos y puños para caballeros, a precios no conocidos hasta hoy.

Se admiten Oficiales y Oficiales.

CALLE MAYOR, N.º 20.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa Fabrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los exquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboracion y empaquetado de los mismos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

He aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia segun la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como tambien medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

DEPOSITO: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y SUCURSAL, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

FARMACIA BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

NO MAS TERCIANAS Y CUARTANAS

CURACION PRONTA,

RADICAL Y SEGURA

por el

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO de GARCIA MARTIN,

preparado por

DON JOSE CARLOS BELLIDO.

Ocho años de un creciente y fabuloso éxito que cuenta esta maravillosa preparacion, sin haberse anunciado una sola vez; los numerosos pedidos, tanto de diversos puntos de la Peninsula como de la costa de Africa, así como el grande uso que se hace de dicho específico en esta capital y fuera de ella, dicen mucho más de lo que nosotros pudiéramos decir en elogio de esta preparacion.

En nuestro poder existen algunos certificados que atestiguan su bondad, y en los prospectos que se facilitan gratis, al que los solicite, se citan por su nombre y domicilio muchos enfermos de esta poblacion curados con dicho específico, á fin de que el público pueda por sí mismo enterarse de sus excelentes resultados.

DEPÓSITO ÚNICO

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas,) Alicante.

LINERÍA DE VAPORES PARA ARGELIA

DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante para Argel, escala en Altea y Jávea, los dias 4, 14 y 24 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los dias 3, 13 y 23 de cada mes.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

en Jávea Sres J. A. Bolufer é hijo.

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, esterilidad, y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante más barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Estan abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella.

A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|-------------|-------------------|
| Azuclas. | Compases. |
| Hachas. | Terrajas. |
| Garlopas. | Trincadores. |
| Cepillos. | Ficheros. |
| Junteras. | Saca-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiques. |
| Cortafrios. | Formones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Roblones. |
| Escofinas. | Escuadras. |
| Sierras. | Destornilladores. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESPAÑOLA.

Compañia de Seguros Marítimos, la más antigua en España.

Representante en Alicante, Heredero de José Carratalá y Blanes, Gravina, 14 y 16.

TÓNICO-GENITALES.

Célebres pildoras del especialista doctor Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernies de todor tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todas tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor núm. 13 y 17, Alicante.

ENRIQUE J. MIRÓ,

SUCESOR DE RAFAEL ABAT,

San Francisco, núm. 21; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maquetadas, dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde y reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho, propios para regalos de boda, etc., etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meie Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos articulos y otros muchos á precios sumamente económicos.

ANTONIO GUILLEN-LOPEZ.

Calle Mayor, 12, 15 y 17.

- | | |
|---------------------------------|---------------------------------------|
| Cubiertos metal blanco. | Rosa Turca.—Tridacio.—Champaca. |
| Cuchillos.—Cucharenes.—Cuchari- | Ilang-ilang.—Ambrosia.—Miranda.—Wind- |
| tas para café.—Españe- | lor.—Glicerine y Kan- |
| pejas.—Platillos.— | nanga.—Vinagrillos. |
| Cafeteras.—Teteras.— | —Cacao.—Kananga.— |
| Plumeros.—Bugias.— | —Champaca.—Ilang- |
| Hules.—Gutaperchas.— | ilang y Bulli.—Aguas |
| —Peines.—Batidores.— | —Colonias.—Florida |
| —Planchas—vapor y | legitima.—Champaca. |
| otras.—Llaves inge- | —Ilang-ilang.—Ate- |
| nas.—Cintas metálicas | niense.—Aceites.—Po- |
| —Cepillos todas clases | madas.—Cosméticos y |
| —Jabones riquisimos | extractos superiores. |
| de Chipre. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número, 13, 15 y 17, Alicante.